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● Familiares hacen
una manifestación
fuera de juzgados
en Almoloya

● Solicitan a Poder
Judicial que no
se preste a actos
de corrupción

● Tres médicos son
responsables de
al menos dos
personas muertas

● Otras dos tienen
secuelas que no
podrán superar
en toda su vida

Fiscalía extravío dos carpetas

Exigen justicia para
pacientes dañados
por una negligencia
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● Con 7 años de prisión en 
Inglaterra, un juez aprobó 
dejarlo libre

● Fundador de Wikileaks 
hizo un acuerdo con el 
Departamento de Justicia

● Colectivo No al Tarifazo 
dice que daña la economía 
de la población

● La gobernadora 
encabezó la Mesa de 
Coordinación por la Paz

● La gente gasta una parte 
considerable de sus 
ingresos en movilidad

● Resaltó que la seguridad 
requiere una labor 
coordinada y permanente

REDACCIÓN / P. 3

AURA MORENO / P. 3

REDACCIÓN / P. 2

GERARDO GARCÍA / P. 3

Aumento a tarifa 
de Suburbano 
afecta a usuarios

Trabajo constante 
para construir la 
paz: Delfina 

Julian Assange 
salió libre; se 
declara culpable

De Interés          
    General

 Pese a que el presidente municipal de Toluca, Juan Maccise, se 
había comprometido a no realizar trabajos de balizamiento en las 
principales calles del municipio en horas pico, ayer una cuadrilla 
de Servicios Públicos mantuvo cerrada la avenida José Vicente 
Villada en pleno Centro Histórico justo a la hora de mayor tráfico, 
originando un tremendo caos en toda la zona. El primero de enero 

el alcalde señaló, “estoy transitando la ciudad y me doy cuenta 
que están balizando y esto causa una molestia mayúscula en la 
ciudadanía, porque están bloqueadas las vías de acceso al centro 
de la ciudad a esta hora, entonces he instruido en este momento 
para que se haga a horas que no afecte”. Ayer sus colaboradores no 
atendieron esa instrucción. Foto Emilio Varela

▼

Balizan calles y crean caos en Toluca

Gómez 
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ENCABEZÓ LA MESA DE SEGURIDAD

Trabajo constante para la 
paz en la entidad: Gómez

REDACCIÓN

La gobernadora Delfina Gómez Ál-
varez encabezó la Mesa de Coordina-
ción para la Construcción de la Paz, 
donde hizo hincapié en que la cons-
trucción de la paz requiere un trabajo 
coordinado y constante por parte de 
los municipios, estado y federación.

“Iniciamos esta semana en reu-
nión de la Mesa de Coordinación 
para la Construcción de la Paz, 
dando seguimiento a las estrate-
gias de seguridad emprendidas, en 

conjunto, por los tres órdenes de 
gobierno. La labor coordinada de 
todas las autoridades, municipales, 
estatales y federales permite que 
avancemos en lograr un #Estado-
DeMéxico más tranquilo y seguro 
para los mexiquenses. Tenemos 
#ElPoderDeServir y así lo segui-
remos haciendo. Tengan todos un 
excelente lunes”, publicó la gober-
nadora en sus redes sociales.

En la reunión 120 de este año 
destacó la participación de Horacio 
Duarte Olivares, secretario general 
de Gobierno; Cristóbal Castañeda 

Camarillo, secretario de Seguridad 
estatal, y José Luis Cervantes Mar-
tínez, fiscal general de Justicia.

DIFEM atiende denuncia

El Sistema para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia del Estado de Mé-
xico (DIFEM) atendió la denuncia 
ciudadana relacionada con un video 
donde se observan posibles hechos 
en perjuicio de niñas y niños de la 
Estancia Infantil “Elisa Estrada” ubi-
cada en el municipio de Metepec, e 
informó que la servidora pública se-

ñalada fue cesada de sus funciones.
Este lunes 24 de junio se llevó a 

cabo una reunión presencial con 
los padres de familia para escuchar 
sus inquietudes y dar a conocer las 
acciones que realizará el DIFEM 
al respecto.

La directora general del DIFEM, 
Karina Labastida Sotelo señaló 
que esta administración reprueba 
cualquier acto de alguna persona 
servidora pública que pueda dañar 
la integridad de nuestras infancias.

Al detectar el caso presentado 
por La Jornada Estado de México, 
vía redes sociales y posteriormen-
te a través de reporte telefónico, el 
área Jurídica del DIFEM se puso en 
contacto con los padres de las niñas 
y los niños de la Estancia Infantil, 
procediendo a su pronta atención 
al interior de la institución.

Se inició una carpeta de inves-
tigación ante la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de México 
(FGJEM) y de manera inmediata 
la servidora pública fue cesada de 
sus funciones para iniciar las inves-
tigaciones correspondientes.

Autoridades estatales dan seguimiento a las estrategias de 
vigilancia, emprendidas por los tres órdenes de gobierno

Seguimos en pie de 
lucha: Oscar Sánchez
REDACCIÓN 

“Vamos por más, aquí no se ha 
terminado nada. Vamos a seguir 
trabajando y a refrendar el com-
promiso que tenemos con cada 
uno de ustedes”, destacó el pre-
sidente municipal de Almoloya 
de Juárez, Oscar Sánchez García, 
ante autoridades auxiliares y ve-
cinos durante la supervisión y en-
trega de obras correspondientes 
al Plan 2024.

Acompañado de directores de 
área y parte del cuerpo edilicio, el 
alcalde supervisó la construcción 
de dos cisternas en la comunidad 
del Barrio El Plan de Ocoyotepec 
y dio inicio a los trabajos para 
la rehabilitación integral del 
sistema de agua potable en La 
Soledad. Además, entregó dos 
caminos de concreto hidráulico 

en San Agustín las Tablas y Cie-
neguillas de Mañones.

“No hay nada perdido. Segui-
remos en pie de lucha sin bajar 
la guardia. Estaremos reco-
rriendo comunidad por comu-
nidad”, enfatizó.

El presidente municipal tam-
bién inspeccionó la construcción 
de una techumbre en la Escuela 
Primaria General Felipe Ánge-
les, en Ocoyotepec Centro. Esta 
obra permitirá a los estudiantes 
celebrar su ceremonia de fin de 
cursos en instalaciones dignas, 
protegidos de los rayos del sol y 
la lluvia.

Cabe mencionar que las 61 te-
chumbres que serán entregadas 
en esta administración en escue-
las públicas están financiadas al 
100% con recursos provenientes 
de las arcas municipales, informó 
Sánchez García. 

AURA MORENO

La Secretaría de Salud inició ayer 
el proceso de basificación de 9 mil 
200 trabajadores en las áreas mé-
dica, enfermería y paramédica del 
sector, con la entrega de documen-
tación por parte de los interesados 
y la aplicación de algunas pruebas.

Este proceso empieza con la 
integración de los expedientes, la 
evaluación psicométrica y los exá-
menes médicos. Quienes conclu-
yan satisfactoriamente el proceso 
serán contratados por el Organis-
mo Público Descentralizado (OPD) 
IMSS-Bienestar.

“Hoy inicia un proceso histó-
rico, en donde se mejorarán las 
condiciones laborales de las y los 
trabajadores de la salud que por 
años carecieron de un contrato 
definitivo, de prestaciones, de 
seguridad, un trabajo que traerá 
justicia social”, destacó Guadalupe 
Guerrero Avendaño, coordinadora 
federal del IMSS-Bienestar.

Los trabajadores deben de 
cumplir con siete criterios: con-
tar con un contrato eventual o 
temporal, prestar servicios de 
salud en un establecimiento de 
salud susceptible a ser transferi-
do al IMSS-Bienestar.

Además de cumplir con el perfil 
académico y laboral, desempeño 
asociado a la capacitación y refor-
zamiento de habilidades, que no 
cuente con una plaza permanente 

en otra institución y no estar in-
habilitado para el desempeño de 
funciones en el servicio público.

Esta acción se suma a la libera-
ción de 100 plazas para la basifi-
cación de personal de enfermería 
del Instituto de Seguridad Social 
del Estado de México y Municipios 
(ISSEMyM), que se anunció hace 
unas semanas.

La Secretaría de Salud dio a co-
nocer que avanzan en la compra 
de equipamiento, conservación y 
mantenimiento de las unidades 
médicas, para garantizar atención 
médica de calidad, medicamentos 
e insumos sin costo.

Como parte de la incorporación 
del sistema de salud estatal al  
IMSS-Bienestar, también se con-
templa concluir hospitales in-
acabados por administraciones 
salientes, así como la atención al 
desabasto de medicamentos.

Para dar seguimiento al tema, 
Horacio Duarte, secretario gene-
ral de Gobierno; Paulina Moreno 
Olvera, secretaria de Finanzas; 
Macarena Montoya Olvera, secre-
taria de Salud; Hilda Salazar Gil, 
secretaria de la Contraloría y Trini-
dad Franco Arpero, Oficial Mayor, 
llevan a cabo reuniones con repre-
sentantes del IMSS Bienestar.

Inicia proceso de basificación 
en el sector salud mexiquense

▼ Los interesados iniciaron ayer 
la entrega de su documentación 
para concursar por alguna de las 
plazas. Foto especial

▲ Juntos seguiremos marcando la diferencia, aseguró el presidente 
municipal de Almoloya de Juárez. Foto especial
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REDACCIÓN

El fundador de Wikileaks, Julian 
Assange, llegó a un acuerdo con 
el Departamento de Justicia de 
Estados Unidos para declararse 
culpable de la difusión de docu-
mentos secretos a cambio de una 
sentencia de 62 meses de prisión, 
que equivale al tiempo que ha pa-
sado encarcelado en Reino Unido, 
por lo que quedaría en libertad.

Este acuerdo fue revelado en 
un documento judicial presenta-
do ayer ante el Tribunal de Dis-
trito de Estados Unidos para las 
Islas Marianas del Norte, según 
publicó la cadena de televisión 
estadounidense NBC News.

Sin embargo, el Tribunal Su-
perior de Londres le concedió la 
libertad bajo fianza y fue libera-
do en el aeropuerto de Stansted.

Assange fue detenido por las 
autoridades británicas el 11 de 

abril de 2019 en la Embajada 
de Ecuador en Londres, donde 
permaneció refugiado duran-
te casi siete años antes de ser 
entregado por el exmandata-
rio ecuatoriano Lenín Moreno 
(2017-2021). Desde entonces, se 
encontraba en una prisión de 
máxima seguridad, en virtud 
de una orden de arresto emitida 
desde Estados Unidos.

A finales de mayo, el Tribunal 
Superior de Londres falló en fa-

vor del fundador de Wikileaks, 
para permitirle apelar contra 
su orden de extradición al país 
norteamericano, donde se temía 
que se enfrente a una batería de 
cargos que pueden implicar has-
ta 175 años de cárcel.

El periodista defendió en 
todo momento que las infor-
maciones reveladas en 2010 
sirvieron para dar a conocer 
crímenes de guerra cometidos 
por Estados Unidos.

 

Julian Assange sale libre; acuerda declararse culpable

Colectivo mexiquense 
se pronuncia contra 
aumento a transporte
AURA MORENO 

Desde el domingo 16 de junio 
entró en vigor el aumento a las 
tarifas del Tren Suburbano, por 
lo que colectivos mexiquenses 
se posicionaron en contra de la 
medida y consideraron que afec-
ta a la movilidad estatal, ya que 
enfrenta grandes retos.

De acuerdo con el anuncio del 
gobierno estatal, el viaje corto de 
0 a 12.89 kilómetros pasó de 10 
a 10.50 pesos y el viaje largo de 
12.9 hasta 25.6 kilómetros pasó 
de 23 a 24.50 pesos, lo cual con-
sideraron afecta la economía de 
los usuarios.

“Estos aumentos que se llevan 
a cabo cada año afectan de ma-
nera directa la economía de los 
mexiquenses que se ven en la ne-
cesidad de movilizarse, gastando 
una parte considerable de sus in-
gresos en transporte”, expuso el 
colectivo No al Tarifazo. 

Consideraron que los costos de 
la movilidad urbana en la entidad 
contrastan con los de la Ciudad 
de México, donde un servicio con 
mayor calidad que brinda aten-
ción a millones de ciudadanos 
cuesta 5 pesos. 

Por ello, subrayan que desde 

la llegada del actual gobierno se 
ha puesto énfasis en el tema de la 
movilidad digna, pero el camino 
es largo, por ello instaron a la so-
ciedad civil a organizarse y pedir 
medidas que estén centradas en 
el usuario. 

“La movilidad es considerada 
un derecho por la constitución, 
por lo que no podemos regatear 
nada, todo lo contrario, insisti-
mos en las demandas que desde el 
movimiento No al Tarifazo se han 
enarbolado en los últimos años”. 

Entre sus demandas se encuen-
tra la implementación de tarifas 
preferenciales para grupos vul-
nerables, democratización de los 
presupuestos, construcción de 
corredores de transporte públi-
co eficientes, erradicación de la 
violencia en las unidades. 

Implementación del fondo de 
Movilidad para Ciclistas y Tran-
seúntes del Estado de México, con 
la intervención y vigilancia de la 
ciudadanía y organizaciones so-
ciales, no entregar recurso públi-
co a empresarios transportistas, 
entre otros. 

GERARDO GARCÍA

Familiares de pacientes que 
sufrieron negligencia médica 
exigieron justicia al Poder Judi-
cial, luego de que las carpetas de 
investigación desaparecieron, 
según denunciaron ayer durante 
una manifestación que realizaron 
afuera de los juzgados en el penal 
de Almoloya de Juárez.

Pidieron que no haya impuni-
dad en el caso que involucra a los 
médicos Jesús Fernando “N”, Ca-
rolina “N” y Diego Humberto “N”, 
responsables de al menos la muer-
te de dos pacientes a los que les 
practicaron una cirugía plástica.

Los familiares de uno de los 
pacientes que falleció en 2013, el 
entonces director de Seguridad 
Pública en Metepec, Miguel Ángel 
Zapata Cisneros, aseguraron que 
llevan 11 años sin justicia.

La segunda víctima es una 
mujer de 30 años, quien fue a 
practicarse una liposucción y 
murió en el quirófano. Ella de-
jó dos menores de edad, y quien 
pide justicia es su mamá.

En entrevista, la viuda de Mi-
guel Ángel Zapata, Ana María 
Iglesias Rebollo, denunció que 
desde hace dos años la FGJEM 
perdió la carpeta de investigación, 
en la cual había integrado un últi-
mo peritaje que arrojó que murió 
a causa de la negligencia médica.

Condenó que es la fecha en la 
que no les dan respuesta y su ca-
so se retomó sin carpeta, igual al 
de una de las sobrevivientes que 
logró sentencia contra los profe-
sionales de la salud por más de 
siete años

“Dejamos la carpeta con el pe-
ritaje que se acababa de integrar 
15 días antes de que iniciara la 
pandemia, cuando termina la 
emergencia regresé a la Fiscalía 
y resulta que no encuentran la 
carpeta”, expresó.

“Ahora ya la dieron por perdida 
porque no la encuentran, no pue-
den hacer nada, y no soy solo yo, es 
otra persona que también tiene la 
carpeta perdida por el mismo ca-
so y con el mismo doctor”, añadió 
Ana María.  

Exigió que en el caso de la jo-
ven que logró una sentencia, los 

jueces y magistrados del Poder 
Judicial no se vendan, porque es 
lo único que esperan, porque ya 
lo ha demostrado el doctor que 
ahora es el director de la subárea 
de Cirugía Plástica y Reconstruc-
tiva en el Centro Médico Adolfo 
López Mateos.

“Corremos el riesgo que com-
pren a los tres magistrados, si ya 
compraron a la Fiscalía con dos 
carpetas de investigación, esta-
mos esperando a que compren a 
tres magistrados también”, indicó.

Ana María Iglesias Rebollo re-
criminó que se pudieron evitar las 
otras tres víctimas de este grupo 
de médicos, si en el 2013 se hubie-
ra detenido y castigado a Jesús 
Fernando “N”.

Recordó que él, junto a Caroli-
na “N”, intervinieron a su esposo 
Miguel Ángel Zapata, pero sufrió 
una perforación en el intestino 
grueso, y sólo le argumentaron 
que era intolerante al dolor y dos 
días después murió pese a ser in-
tervenido por otros médicos.

“Esto fue en el 2013 cuando fa-
lleció mi esposo, cuando lo asesi-
naron, porque fue un asesinato, 
si hubieran parado esto, si a es-
te doctor lo tuvieran encerrado 
desde 2013 no hubiera muerto 
una señora más y no estarían 
dos personas a punto de perder 
vida”, declaró.

En julio se conocerá qué ocu-
rrirá con la apelación que inter-
pusieron Jesús Fernando “N”, 
Carolina “N” y Diego Humberto 
“N” por el delito de lesiones, a la 
denuncia presentada por una de 
sus dos pacientes sobrevivientes, 
quienes tienen secuelas de por vi-
da al sufrir trombosis y registrar 
dos coágulos, uno en la pierna y 
otro en el pulmón.

FISCALÍA PERDIÓ DOS CARPETAS DE INVESTIGACIÓN

Exigen justicia contra 
médicos acusados de 
negligencia profesional
Familiares realizan manifestación frente a 
los Juzgados para solicitar que el Poder 
Judicial no incurra en actos de corrupción

Una sobreviviente, con 
secuelas de por vida, y familiares 
de un fallecido se manifestaron 
ayer. Foto especial

▼ El Tren suburbano incrementó 
sus tarifas recientemente.
Foto especial

El periodista, 
fundador de 
Wikileaks, salió 
en libertad tras 
pasar varios años 
en una prisión
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Medición delictiva 
debe ser por cada 100 
mil habitantes: Duarte

HAY RESULTADOS POSITIVOS

El secretario general de Gobierno considera que esa debe ser 
la medida efectiva para compararse frente a otras entidades

REDACCIÓN

Con el objetivo de escuchar y co-
nocer las propuestas, ideas y los 
temas de interés que tiene la ciu-
dadanía, el Ayuntamiento de Huix-
quilucan celebró la 97 Sesión Ordi-
naria de Cabildo, con carácter de 
Abierta, en donde los ciudadanos 
de diferentes comunidades, como 
San Juan Yautepec, pudieron regis-
trarse y presentar sus iniciativas 
para mejorar esta localidad.

Al encabezar esta Sesión Ordi-
naria, junto con los integrantes del 
cuerpo edilicio, la presidenta mu-
nicipal Romina Contreras Carras-
co, celebró la realización de este 
ejercicio para escuchar a la pobla-
ción y, en caso de ser procedentes, 
sean tomadas en cuenta sus pro-
puestas para mejorar el ejercicio 
de gobierno y seguir avanzando en 
la construcción de un municipio 
cercano con la gente.

Durante esta Sesión, participó 
el ciudadano Javier Valencia Lara, 
de la localidad de Tzibiyuni, quien 
solicitó a los integrantes del Ayun-
tamiento, estudiar la posibilidad 
de crear una nueva delegación o 
subdelegación en esta localidad, 
además de estudiar nuevos pro-

yectos para aumentar el suminis-
tro de agua y que complemente la 
operación de su Comité de Agua, 
ante la crisis hídrica que enfrenta 
el Valle de México.

Los integrantes del cuerpo edi-
licio se comprometieron a revisar 
con el Sistema Aguas la viabili-
dad de la petición, toda vez que 
esta comunidad se rige por usos y 
costumbres en cuanto al manejo 
de agua; en tanto, invitaron a los 
proponentes a registrar una pla-
nilla en el próximo proceso de se-
lección de autoridades auxiliares 
para que tengan representación 
y voz en la siguiente administra-
ción local.

Durante este acto, se refrendó 
el compromiso del Ayuntamiento 
de Huixquilucan para trabajar de 
manera conjunta con el gabinete 
para atender y dar respuesta a las 
peticiones presentadas durante el 
Cabildo Abierto, en beneficio de 
los habitantes del municipio.

EDUARDO BLANCO

E
L TEMA DE la desatención 
de casi 6 años de la actual 
administración, sumados a 
la sequía que ha prevalecido 
en el país en mucho tiempo, 

el sistema alimentario se ve en grave 
riesgo y ya se ve reflejado en los precios 
desde hace cuando menos dos años que 
ha aumentado.

LA SECRETARÍA DE Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader) reportó 45 mil 
387.93 hectáreas de cultivos siniestrados, 
principalmente en Michoacán (21,707), 
Oaxaca (6,983), Sinaloa (6,221), Tamauli-
pas (4,696), Jalisco (2,238), Nuevo León 
(1,727) y Tabasco (1,266).

DE ACUERDO CON los datos de la 

Sader, al mes de mayo del 2024 los 
cultivos más afectados por la falta de 
agua son el trigo (23,667 hectáreas), 
maíz grano (7,471), frijol (5,142), 
sorgo (4,348), café (1,900), cártamo 
(777), tomate verde (404), avena 
forrajera (362), papa (329) y chile 
verde (265).

POR SU PARTE Víctor Villalobos 
Arámbula, secretario de Agricultura y 
Desarrollo Rural, indicó en días pasados 
que, junto con la iniciativa privada, im-
pulsarán la reducción en el consumo de 
agua y cultivos más resilientes a sequías 
y plagas, que utilicen menos fertilizan-
tes e insumos en general

LA PRODUCCIÓN ALIMENTARIA en 
México se ve amenazada por la sequía 
prolongada, presente en 75.96% del terri-
torio nacional.

EN DECLARACIONES DE Juan Pablo 
Rojas Pérez, presidente del Comité Di-
rectivo de la Confederación Nacional de 
Productores Agrícolas de Maíz de Méxi-
co (CNPAMM).

“LA SADER, EN este sexenio, ha esta-
do manejando números, en ocasiones 
al azar, en ocasiones manejando los nú-
meros y la serie estadística que se viene 
elaborando en sexenios anteriores. Hoy, 
no tiene considerado el siniestro por se-
quía, por enfermedades; no tienen nada 
considerado, porque, lo podemos ver, 
cuando la estructura con la que contaba 
Sagarpa ya no existe,”

POR ELLO DEL anuncio de los seis 
nombramientos que dio a conocer la 
Presidenta electa Claudia Sheinbaum 
Pardo destaco dos: el de Julio Berdegué 
Sacristán, como titular de Agricultura 
y Desarrollo Rural con estudios univer-
sitarios y de posgrado en la materia, lo 
que lo hace un hombre conocedor de 
las necesidades y características del 
campo mexicano.  El otro que desta-
co, es la creación de la Secretaría de 

Ciencia, Humanidades,  Tecnología e 
Innovación, que absorberá funciones 
del hoy CONACYT, del cual tengo la 
distinción de tener nombramiento 
como parte del Sistema Nacional de 
Investigadores ( SNI ) Nivel 1, a cargo 
de Rosaura Ruíz Gutiérrez, quien es 
Biologa con estudios de posgrado y 
ha estado al frente de la Secretaría de  
Educación en el Gobierno de la Cdmx 
( 2018-2023) lo que genera confianza 
en que el campo mexicano de la mano 
de la investigación científica logre 
terminar con la falta de tecnificación,  
se logre financiamiento,  se dé  un uso 
responsable del agua,  y desaparezca el 
encarecimiento de granos,  y se tenga 
abono para la siembra,  y así lograr un 
precio justo para el agricultor, para 
rescatar de números rojos al sector que 
el mes de abril del 2024 ha bajado el 
2.5% de Producto Interno Bruto.

SIN DUDAS EL perfil de los dos nue-
vos funcionarios federales que entra-
rán en funciones el 1 de octubre son 
una muestra clara de la nueva cara del 
gobierno entrante.

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Urge atender al campo mexicano

Romina Contreras escucha 
propuestas de la población

▼ La alcaldesa Romina 
Contreras Carrasco encabezó el 
cabildo abierto con la intención 
de que las iniciativas de las y los 
huixquiluquenses sean 
escuchadas. Foto especial

GERARDO GARCÍA

El gobierno de Delfina Gómez Ál-
varez gestionó, ante las autoridades 
federales, que la medición de los 
índices de inseguridad se realicen 
tomando en consideración la tasa 
por cada 100 mil habitantes, pues 
en los primeros nueve meses de 
gestión hay resultados positivos 
en diversos delitos.

El secretario general de Gobier-
no, Horacio Duarte Olivares, fijó 
postura y resaltó la realización de 
las Mesas de Coordinación para 
la Construcción de la Paz, que son 
encabezadas por la propia manda-
taria estatal y donde hay paráme-
tros diarios de medición.

Por una parte, resaltó la impor-
tancia que en la entidad exista la 
medición de los delitos por la tasa 

por cada 100 mil habitantes, pues 
esto reflejaría que no se ubican en 
los primeros lugares nacionales si 
se compara adecuadamente con 
otros estados.

“Estamos reclamándole al go-
bierno federal, en el buen sen-
tido, al Secretariado Nacional, 
que nos miden por cada 100 mil 
habitantes, porque si se hace só-
lo por el volumen de los delitos 
que se cometen entonces resulta 
que son muchos y seguramente 
aparecemos en los primeros lu-
gares”, enfatizó.

Y añadió que “no nos miden 
en la misma proporción contra 

Baja California, contra Colima, 
o contra estados que tienen una 
posición menor, pero hay que 
medirlos por cada 100 mil habi-
tantes, como dice las reglas sanas 
y entonces habrá justicia en tér-
minos de mediciones”.

Duarte Olivares destacó que, 
desde el 16 de septiembre a la fe-
cha, a través de las Mesas de Coor-
dinación para la Construcción de 
la Paz, se hacen mediciones sobre 
la incidencia delictiva y se ha re-
portado la disminución en femini-
cidios, robo a transportista y a casa 
habitación, entre otros.

Aunque, admitió que aún faltan 
seguir trabajando en los delitos 
que son de alto impacto, como 
el robo a transporte público y de 
carga, aunado al de transeúnte en 
vía pública. En el primer caso dijo 
que a partir del sistema de videovi-
gilancia se viraliza y se genera una 
percepción alta de incidencia.

Y sumado al tema de homicidio 
doloso, donde les preocupa que la 
entidad no sea el primer lugar en 
casos, pero ya se ha logrado des-
cender al quinto lugar.

“Hay días en que aparecemos en 
primero lugar, pero la tendencia es 
que nos estamos bajando al lugar 
cuarto o quinto, de los delitos de 
homicidios en el país”, enfatizó.

Finalmente, Horacio Duarte 
Olivares resaltó la participa-
ción de la Fiscalía General de 
Justicia (FGJEM), donde hay 
buen trato con su titular, pero 
se cuida la autonomía.

▲ Horacio Duarte Olivares 
señaló que esta medida pondrá 
a la entidad en su lugar. 
Foto especial
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COMBATIRÁN ACOSO EN EL SERVICIO

Multas digitales a invasores 
de carril confinado: Semov

ALEJANDRA REYES

Con el propósito de dignificar el 
transporte público, mejorar su ca-
lidad y elevar la seguridad vial para 
los usuarios y peatones, fue pues-
ta en marcha una cruzada desde 
la Secretaría de Movilidad estatal.

El titular del área, Daniel Sibaja 
González puntualizó que la prio-
ridad es disminuir los tiempos de 
traslados de los que menos tienen y 
de las familias que destinan de dos 
a tres horas en el transporte y pa-

decen la mala calidad en el servicio.
Durante el evento realizado en la 

Estación de Transferencia Modal 
Cuatro Caminos (ETRAM), mencio-
nó que una de las primeras acciones 
será construir 100 paraderos y 50 
cruceros seguros. Además de que, 
en coordinación con la Secretaría de 
Seguridad, se atenderán de manera 
inmediata los puntos con mayor in-
cidencia delictiva y se combatirá el 
acoso hacia las mujeres a bordo del 
transporte público.

“No solo se harán señalamientos, 
sino también se buscará corregir, 

pues los mexiquenses están cansa-
dos de que no se haya hecho nada 
desde hace 90 años en el transpor-
te y por eso exigen soluciones”, dijo 
el funcionario.

Otro tema es que en una semana 
arrancará la capacitación y certi-
ficación de los conductores, que 
ya fue publicada en la Gaceta de 
Gobierno.

Anunció que, de manera regular 
y en coordinación con los concesio-
narios, se realizarán visitas de ins-
pección a los paraderos, con el fin 
de mejorar la calidad en el servicio 
de transporte público y, donde sea 
necesario, se reordenarán los ra-
males y derroteros.

También dio a conocer la apli-
cación de multas digitales a los 
vehículos que invadan el carril 
confinado del Mexibús, y se pon-
drán en operación cinco corredo-
res electrónicos: tres en el Valle de 
México y dos en el Valle de Toluca.

Anuncia la Secretaría de Movilidad una 
cruzada para dignificar el transporte 
público en beneficio de los usuarios

El secretario de Movilidad, 
Daniel Sibaja, con algunos de 
los inspectores del transporte. 
Foto especial

Hay confusión en 
trabajadores de la salud

BRIAN PRADO

Integrantes del Sindicato de Tra-
bajadores del Sistema Nacional 
de Salud, en el Estado de México 
mantienen confusión en torno a 
las nuevas políticas públicas de sa-
lud que habrán de implementarse 
en la entidad.

De acuerdo con Antonio Monroy, 
secretario general del sindicato, los 
servicios en este sector se han veni-
do deteriorando en la entidad, con-
siderando que aún no se aterriza el 
proyecto de los próximos años.

Detalló que existe confusión 
por parte de los trabajadores en la 
operatividad del programa IMSS-
BIENESTAR, pues si bien conocen 
los objetivos no se ha esclarecido la 
forma en que se trabajará.

“En este momento estamos vi-
viendo la transición a IMSS-BIE-
NESTAR, que es una confusión 
que ni los propios trabajadores 
hemos logrado entender, hay una 
confusión total porque no sabemos 
si ahora seremos parte del Seguro 
Social, si seguimos como parte 
del Instituto de Salud del Estado 
de México”.

El IMSS-Bienestar es un orga-
nismo público descentralizado, 
que se supone fue creado ante la 

falla del INSABI. Es para dar pro-
tección a la salud a alrededor de 9 
millones de mexiquenses que no 
tienen seguridad social y se pre-
tende dar ese servicio de salud a 
la población abierta que carece de 
esa seguridad, mencionó.

“La verdad no sabemos cómo va-
ya a funcionar, en donde va a ope-
rar, en qué instalaciones va a dar 
esos servicios de salud. No hemos 
visto un hospital construido para 
el IMSS-BIENESTAR, si se van a 
transferir los hospitales, si vamos 
a seguir trabajando y conviviendo 
junto a los trabajadores de la Secre-
taría de Salud”, comentó.

Finalmente señaló que, en el 
Estado de México, es necesario 
considerar los contextos de cada 
región, mismas que condicionan 
la operatividad e incluso existen 
diferentes enfermedades confor-
me a las mismas.

“Se dice que van a contratar a 
médicos especialistas, que hacen 
falta, pero en el Estado de México se 
tiene que hacer por regiones. No es 
lo mismo la prestación de servicios 
de salud en el Valle de México, con 
toda su complejidad por la densidad 
de población, a la zona norte, zona 
mazahua o la zona sur, porque hay 
enfermedades que cambian tam-
bién respecto a cada región”, apuntó.
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GRUPO TLÁLOC LISTO PARA ATENDER CONTINGENCIAS

Desbordamientos  
por precipitaciones 
en Valle de Toluca GILDA MONTAÑO

E
L 25 DE noviembre de 2016 
en La Habana, Cuba, murió 
el líder de la Revolución cu-
bana, el Comandante Fidel 
Castro Ruz, a las 10:45 de la 

noche. En ese día, también se murieron 
miles de esperanzas, designios, pronós-
ticos y augurios para un pueblo que en 
el paso del tiempo y la distancia, de ver-
dad ha sufrido mucho. Antes, durante y 
después de la Revolución. 

LOS JÓVENES DE ahora, casi nada 
saben de los Castro Ruz. Yo lo quiero, 
desde que estudié en Ciencias Políticas 
de la UNAM. Pero para mí significaba 
un ser que era el baluarte de la rabia y 
las ganas de salir adelante, de un pue-
blo que fue, hasta que él llegó, desecho 
por los americanos. 

ESO NO TENDRÍA nada que ver, si no 
fuera porque este hombre estudió en es-
cuelas jesuitas, e impulsó movimientos 
de liberación a favor de su país, entonces 
convertido en el prostíbulo de los ameri-
canos. Luchó como guerrillero, a favor 
de su pueblo y contra los que más nece-
sitaban su apoyo. Dejó a Cuba como el 
mejor lugar de aplicación de la medicina 
de la América Latina; hizo que los que sí 
sabían, alfabelizaran a sus coterráneos; 
pudo sacar adelante a su país pese a los 
norteamericanos y a la feroz, magnicida 
apuesta de Estados Unidos contra él. So-
brevivió a la caída de la Unión Soviética, 
que tuvo a bien ayudarlos. 

CONOCÍ CUBA. FUI tres veces a estu-
diar allí. Estuve viviendo en Varadero 
tres meses en el campamento 26 de ju-
lio; visité la Isla Bonita: deslavada, llena 
de asombrosos edificios emblemáticos: 
hermosísima. Pero decolorada aún de 
sus muy alegres cubanos.  

PERO ESO ES sólo, la información 
que hoy tiene el mundo entero. Fidel 
se fue, y con él muchas cosas buenas 
y malas. Sin embargo, me quedo con 
el hermanismo, el apoyo y el liderazgo 
que alguna vez tuvo México hacia 
América Latina por el apoyo que le dio 
a Cuba. Aún recuerdo las veces que 

fue Luis Echeverría a verlos y a tratar 
de ayudarlos.

TAMBIÉN RECUERDO QUE un día 
Vicente Fox perdió el juicio y le dijo, en 
marzo de 2002, en una cumbre presi-
dencial sobre desarrollo y pobreza en 
México, cuando vendría George Bush y 
para que no se encontrraran allí: “Co-
mes y te vas”…

DÍAS DESPUÉS UN mes tal vez, y en 
una conferencia en la Isla, donde se es-
cuchaba nítida, la voz de ambos, y des-
pués del desplegón con que se corrió a 
Castro de México, se escuchó íntegra la 
conversación de ambos. 

--¿EN QUÉ MÁS puedo servirle, señor 
Presidente Fox?-- . Y éste, con su poca 
experiencia de ex gobernador de Gua-
najuato le pide: --Básicamente en no 
agredir al Presidente Bush ni a Estados 
Unidos, sino a circunscribirnos…. 

EN ESE MOMENTO, y con el colmillo 
de ser Comandante Supremo, no le de-
jó proseguir y simplemente le contestó: 
--“Öigame Señor presidente, yo soy un 
individuo que llevo 43 años en política 
y sé las cosas que hago y que debo ha-
cer… yo sé decir la verdad con decencia 
y con la elegancia necesaria…” 

POR MUCHO QUE Castañeda, enton-
ces canciller, pudiera haber querido 
componer las cosas. Nunca pudo. Va-
mos, ni su vocero, Rubén Aguilar, que 
locorregía: “Lo que el presidente quiso 
decir, era que …”

RECOJO LA CANCIÓN tan sonada 
en Cuba: Fidel, Fidel, ¿qué tiene Fi-
del? ¡Que los americanos no pueden 
con él! Y otra : Oye… tu que dices 
que lo tuyo no es tan lindo… Oye, tu 
que dices que lo nuestro no es tan 
bueno… yo te invito a que busques 
por el mundo… otro cielo tan azul 
como tu cielo.

PORQUE A CUBA la Isla bonita, la 
dejaron sola. Y así sigue…

¿QUÉ POR QUÉ escribo esto? Porque 
debe haber entre quienes luchan, una 
analogía, una afinidad, una rabia y un 
encanto por lo que hacen para su pueblo. 
No sé si algún día regrese de nuevo, el 
liderazgo que México algún día tuvo con 
los países de izquierda, que se perdió ha-
ce años, y que ahora tiene Lula da Silva. 

HASTA LA VICTORIA siempre, 
Comandante. Patria o muerte. Y por 
supuesto, Libertad…

CON SINGULAR 
ALEGRÍA
Fidel Fidel, 
qué tiene Fidel… 

Las autoridades informaron que no hubo afectaciones 
a viviendas, únicamente en vialidades

AURA MORENO 

Derivado de las lluvias ocurridas los últi-
mos días, en el Valle de Toluca se reportó 
el desbordamiento de canales como el de 
San Carlos y San Isidro, lo que ocasionó 
encharcamientos importantes en la ave-
nida Benito Juárez, entre Paseo Tollocan 
y Lerma. 

Así lo dio a conocer la Secretaría del Agua 
e informó que realizan trabajos de limpieza 
con equipo de presión-succión, con un ca-
mión cisterna, un camión de volteo y una 
retroexcavadora, los cuales seguirán los 
trabajos en esta temporada.

Mientras que, en la región del Valle de Mé-
xico, en el Barrio San Cosme, en Otumba, 
asistieron dos equipos de presión-succión 
para bajar los niveles en algunas calles del 
centro del municipio sin que se reportaran 
afectaciones a viviendas, sólo a vialidades. 

En el suroeste del estado, se registraron 
precipitaciones pluviales en los municipios 
de Valle de Bravo, Tejupilco, Coatepec Hari-
nas y Temascaltepec, donde tampoco hubo 
registro de afectaciones. 

“Durante este fin de semana, el Grupo Tlá-
loc realizó labores de limpieza y desazolve de 
avenidas por inundaciones en el Estado de 
México. En las acciones de atención a emer-

gencias no resultaron afectadas viviendas ni 
vecinos de alguna comunidad”, compartió la 
dependencia en sus redes sociales.

Por su parte, la Comisión del Agua del Es-
tado de México (CAEM) advirtió que está 
lista para atender emergencias provocadas 
por las lluvias y vientos, aunque pidió a la 
ciudadanía extremar precauciones para sal-
vaguardar la vida.

Entre las acciones preventivas se encuen-
tra la vigilancia en los sitios susceptibles de 
inundación y en la infraestructura hidráulica 
que representa un mayor riesgo, a donde se 
canalizarán recursos humanos y materiales 
para su atención inmediata.

Asimismo, durante esta temporada de llu-
vias, la Comisión cuenta con el Grupo Tláloc, 
integrado por 500 elementos, disponibles las 
24 horas, los siete días de la semana, para 
realizar acciones de prevención de inun-
daciones y desazolve de drenajes, líneas de 
agua, canales y ríos.

La CAEM instó a la ciudadanía a reportar 
cualquier emergencia relacionada al suministro 
de agua, encharcamientos o inundaciones a los 
teléfonos 800-201-2489, en el Valle de México, 
y 800-201-2490, en el Valle de Toluca.

▼ CAEM y Secretaría del Agua mantienen 
vigilancia en puntos de riesgo. Foto especial



MIRIAM VIDAL 
Y ALEJANDRA REYES

La fuerte lluvia con granizo regis-
trada la tarde de ayer en el Valle de 
México provocó que se desplomara 
una techumbre del Jardín de Niños 
Mahatma Gandhi, ubicado en el 
fraccionamiento Villas del Real, 
en Tecámac.

Debido a que las clases ya habían 
concluido, este hecho no provocó 
daños a ningún pequeño o docente 
del plantel.

El gobierno municipal informó 
que el fenómeno meteorológico 
afectó a diez colonias y comuni-
dades de esta demarcación; con 
inundaciones principalmente en 
La Esmeralda y en Villas del Real.

Detalló que la precipitación con 
fuertes vientos duró alrededor de 
35 minutos, lo que anegó unas 20 
casas en Lomas de Tecámac y las 
inmediaciones de la carretera fe-
deral México-Pachuca.

Aunque los daños aún no han 
sido contabilizados se reportó la 
caída de al menos siete árboles.

Más afectaciones

Según los datos de las unidades de 
Protección Civil, se presentaron 
anegaciones también en los muni-
cipios de Ecatepec, Coacalco, Tul-
titlán, Texcoco, Naucalpan, Tlalne-
pantla, Cuautitlán Izcalli, Tultitlán 
y Cuautitlán.

Ante dicha situación, varios au-

tomovilistas sufrieron retrasos de 
más de una hora, pues en algunos 
puntos el agua alcanzó niveles de 
más de 30 centímetros.

En Coacalco se reportó la caída 
de un árbol de aproximadamente 15 
metros de altura, sobre el Eje 8, lo 
que impidió el paso de los vehículos.

En Texcoco, en el camino que va 
a Molino de Flores, los vientos derri-
baron otro árbol, el cual quedó recar-
gado sobre los cables de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE).

En Cuautitlán Izcalli reportaron 
la caída de un árbol sobre la avenida 
Primero de mayo, a la altura de la 
bodega donde antes estaba el cen-
tro comercial de Soriana. 

Mientras que el Organismo Pú-
blico Descentralizado para la Pres-
tación de los Servicios de Agua Po-
table, Alcantarillado y Saneamien-
to del municipio Tultitlán (Apast), 
informó que se presentaron inun-
daciones en ambos sentidos de la 
Vía José López Portillo, a la altura 
de la Bandera.

“Personal del organismo del agua 
Apast pide a los automovilistas que 
utilicen vías alternas y conduzcan 
con precaución”, posteó la depen-
dencia en sus cuentas oficiales de 
sus redes sociales.

Mientras que en Tlalnepantla re-
portaron anegaciones a la altura de 
la Kimex, en la autopista México-
Querétaro, ambos sentidos.

“El bajo puente de Perinorte 
se encuentra totalmente inunda-
do, tras las fuertes lluvias”. “En el 
Periférico Norte se registra inten-

so caos vial, en ambos sentidos, 
derivado de los encharcamientos 
producidos por la intensa lluvia”, 
fueron algunos de los mensajes que 

los internautas compartieron.
Las vialidades Gustavo Baz, Pe-

riférico, la Mario Colin también su-
frieron algunos encharcamientos.

MIRIAM VIDAL

Un grupo de vecinos de la comuni-
dad de Santa Catarina, en el mu-
nicipio de Acolman, impidieron a 
una empresa conectarse a la red 
de drenaje, tras señalar que la in-
fraestructura quedó rebasada y 
sin posibilidad de recibir más des-
cargas de aguas residuales.

Los vecinos han mantenido 
una lucha para evitar que nue-
vos conjuntos habitacionales 
también se conecten, ante los 
problemas de desalojo hidrosa-
nitario que padecen. 

Coincidieron que su negativa 
deriva de las inundaciones que 
ocurren en la zona centro de la co-
munidad durante la temporada de 
lluvias, tal y como ocurrió la noche 
del domingo. 

Reiteraron la exigencia de una 
solución al cambio en la red de 
drenaje, su desazolve, al igual que 
la del río San Juan que atraviesa la 
comunidad, así como la construc-
ción de un humedal.

La semana pasada la empre-
sa Ensambladora de Tarjetas 
Electrónicas, ubicada en la calle  
Cuauhtémoc, con el aparente 
permiso de las autoridades auxi-
liares, utilizó una máquina pesada 
con la que comenzaron a excavar 
para conectarse al drenaje.

Los vecinos de la calle al perca-
tarse del hecho se lo impidieron y 

solicitaron la intervención de las 
autoridades municipales y de la 
Comisión de Agua del Estado de 
México (CAEM).

Eso los llevó a una reunión en 
la que participaron las autorida-
des del gobierno de Rigoberto 
Cortés Melgoza y de la CAEM, 
para exponer nuevamente la pro-
blemática y darle solución, pero 

sin lograr acuerdos.
Los vecinos de Santa Catarina 

Acolman solicitaron una solución 
integral, sustentable y comuni-
taria al problema de la gestión y 
tratamiento de aguas residuales 
del pueblo.

Al secretario del Ayuntamiento, 
Héctor Hugo Contreras Alfaro, le 
pidieron su apoyo para un levanta-
miento topográfico y la elaboración 
de proyectos de infraestructura de 
agua potable y drenaje.

Cramer De la Cruz Salinas, de-
legado de Estudios y Proyectos de 
la Gerencia Cuautitlán Oriente de 
la CAEM, se comprometió a bus-
car las acciones pertinentes para 
realizar los trabajos del Proyecto 
Ejecutivo, buscando recursos con 
base en los programas estatales.

Cabe destacar que Santa Cata-
rina Acolman, uno de los pueblos 
originarios de esta localidad, está 
habitado por unas 2 mil familias y 
en la zona donde se concentran las 
inundaciones, se ubica una prima-
ria y un centro de salud.
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AFECTA A MUNICIPIOS DEL VALLE DE MÉXICO

Se desploma techumbre de 
preescolar tras granizada
Las lluvias dejaron encharcamientos y congestionamientos vehiculares en 
Tecámac, Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Tultitlán y Cuautitlán

COLUMNISTA

ANÁLISIS EN BLANCO Y NEGRO

Eduardo Blanco                                              P. 4

CON SINGULAR ALEGRÍA

Gilda Montaño                                                  P. 7

Pobladores de Acolman impiden 
nuevas conexiones a red de drenaje

Una empresa inició 
excavaciones para el desalojo 
hidrosanitario; sin embargo, 
los vecinos lo impidieron y 
solicitaron una reunión con el 
alcalde y la CAEM. Foto especial

▲ En algunos puntos el agua alcanzó niveles de más de 30 
centímetros. Fotos especiales


